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L'inchiesta delta Procura sull'acqua inquinata ad Ancona I 

Sequestrati i verbali delle analisi 
Si tratta probabilmente degli stessi documenti alia base della denuncia fatta dal nostro 
giornale e da PCI e PSIUP - Risibili tentativi di difendere i responsabili dello scandalo 

ANCONA, n. 
La denuncia fatta dal nostro par

tita e dal PSIUP contro coloro che 
si sono assunti la responsabilita di 
aver fatto bere agli anconetani ac-
qua non potabile sta $egu«ndo il 
suo iter. Cid vuol dire che la Pro
cura della Repubblica I'ha presa in 
attenla considerazione. Non solo. 

Siamo a conoscenza che il Procu
r a t o r della Repubblica ha predispo-
sto !B prime misure per I'istruttoria 

ed ha ordinato il sequestro del ver
bali delle analisi fatte all'acqua ero-
gata dall'acquedotto comunaie e di 
altri documenti. Con tutra probabi
lity si tratta degli stessi documenti 
che il nostro giornale ha citato in 
precedent) articoli e che furono indU 
cati nella denuncia sporta dai con-
sigileri comunali Cavalassi e Mag-
gini (del PCI) ed Ascoli (del 
PSIUP). 

A tali documenti potrebbero es-

sere unit! allrl: illumlnante, ad 
esempio, I'analisi batterlologica fat
ta all'acqua dei pozzi, I'analisi che 
ha indotto I'ufficiale sanitarlo ad 
ordinare la chiusura dei pozzi n. 1 
e n. 8. 

Intanto i « difensorl » degli ammi-
nistratori del centro-sinistra (come 
il repubblicano Monina sul suo g'or-
nale, il Lueifero) sottilizzano con 
distinguo fra acqua batteriologica-
mente e chimlcamente impura. Ab-

bibamo inlerpellato un eminenle pro-
fessionista e nei prossimi giorni da-
remo una precisa smentita a tali 
inleressati pseudo-scienziati. 

Da riferire che ha provocato vasto 
scalpore nell'opinione pubblica la 
pubblicazione della foto del pidoc-
ehio di mart* rinvenuto da un cltta-
dino in una bottiglia col ma d'acqua. 
I pidocchi di mare non cadono dai 
soffitti. Siamo ancora in attesa di 
una spiegazione esauriente 

I 

Al Consiglio comunaie di Pesaro 

Solidarieta 
con i mezzadri 

Nostro senriiio 
PESARO, 29. 

L'nltra sera al Consiglio co
munaie si e svolto un inte-
ressante tlibuttito sulla situa
zione della mezzadria e piu 
in generate sulla situazione 
nelle campagne. IJX dlscussm-
ne era statu sollecitata da una 
mozione presentata umtaiia-
mente dal P.C.I.. dal PSIUP. 
e dal PSU ch, nel prendere 
atto della anormale situazio
ne esistcnte nelle campagne 
conseguente alia entrata In 
vigore della legge 750 sui pat-
ti agrari e dello schema Ue-
stivo. chiedeva l'immediata 
discussione da parte del Par-
lamento delle proposte di leg
ge interpretativa e migliora-
tiva da tempo gincenti pres-
so la Commissione agricoltu-
ra della Camera. 

Dopo aver illustrate la mo
zione e denunciato la dram-
mutica situazione che si e ve-
nuta a verificare nelle cam
pagne il compagno Fabbri, a 
nome del gruppo comunista, 
si e dichiarato solidale con 
la categoria in lotta che nel 
Comune di Pesaro e nell'in-
tera Provincia ha respinto uni-
tariamente lo schema Restivo 
non sottoscrivendo neppure 
un accordo, riproponendo in-
vece all'attenzione di tutte le 
forze polltiche, del Paese e 
del Parlamento il problema 
della mezzadria e la necessi
ty del suo superamento. 

Da piu parti si e rilevato 
che la forte reazione della ca
tegoria, le dure lotte condot-
te si sono scontrate non solo 
con lTInione Agricoltori ed 1 
suol agent i, ma spesso hanno 
trovato di fronte a 'se la ostt-
litii politica del Governo. delle 
autorita governative locali e 
i contraddittori atteggiamenti 
della Magistratura 

Che liberali e missinl teo-
rizzassero sulla efficienza pro-
duttiva della grande azienda 

capitalistica non ha sorpreso 
alcuno, anche se ci6 e s»-ito 
ampiamente contestato ne^h 
interventi dei gruppi di tiuig-
gioranza che hanno dun »stta-
to come la grande azienda sia 
fnllita anche sul piano econo-
mico non solo perche pers«»-
gue una politica di incremen 
to della produzione cerealiti-
ca ma perche quasi ovunque 
e responsabile del continuo 
depauperamento del patrimo-
nlo zootecnico. 

Quindi la validita dell'azlen-
da diretto coltivatrice associa
te e assistita tecnicamente e 
finanziariamente non solo e 
una scelta di natura sociale 
ma e anche una scelta eco-
nomica e in modo parttcoiare 
per una regione come le Mar-
che. 

Oggl. e stato afferniato. t> 
piu che mat necessana una 
seria politica di nforma agr i-
ria che attui il principio dei-
la terra a chi la Iavora ~o-
me primo passo per rendere 
efficiente e produttiva social-
mente ed economicamente la 
nostra agricoltura. 

E ' strano che la DC che 
a livello regionale, sia nel co-
mitato per la programmazio-
ne economica, sia all'ISSEM 
(Istituto di studio per lo Svi-
luppo Economico delle Mar-
che) ha aderito alia scelta del
la azienda famlliare diretto-
coltivatrice come obbiettivo di 
fondo, inspiegabilmente nei 
fatti sostiene posizioni diverse. 
Queste contraddizioni della DC 
si sono presentate non solo 
quando si e deciso di deltbe-
rare la vendita dei terreni di 
proprieta degli Enti pubbli-
ci e morali ma esse si sono ri-
velate all'interno dello stesso 
Consiglio comunaie dove la 
DC ha ritenuto opportuno. 
astenendosi dal votare la mo
zione. allinearsi sulle stesse 
posizioni conservatrici del PLI 
e del MSI. 

m. f. 

OSIMO 

I dubbi del 
d.c. Niccoli 

OSIMO, 29 
La questione dt incompati

bility tra la carica di consi
gliere comunaie c quella di 
Prcstdcnte del collegia con-
vilto « Campana • del profes
sor Niccoli. e tornata in Con-
stglto comunaie. E quanta 
mat sciocca e stata lespres-
sione usata dal DC Gobbt, 
sccondo la quale t comunt-
stt non rorrebbero Niccoli in 
Consiglio comunaie perche" da-
rebbe troppo fastidio. come 
se gli altri 16 consiglieri DC 
non contassero nicntc. 

Non e ccrtamente questo 
il punto. I comunisti hanno 
sollevato la questtone di in
compatibility fra le due can-
che, perche essa rireste ca-
rattere di fondo: rispetto del
la legge <senza interprctazto- i 
ni di comodo) e assicurare j 
alia citta un corretto e lega
le funzionamcnlo del massi-
mo organo elettivo. Ma la DC 
non ci sente, abltuata com'c j 

Peccato che sia uscito, per
che subito dopo lor dine del 
giorno del lavori constliari 
prevedeva Valienazionc dt una 
casa con 1.000 melri quadra-
ti di terra di proprieta del 
Collegio Convitto a Campana ». 
II sindaco, non volendu. 
dato ragwne at comunisti. di 
chiarando che per la vendita 
era necessana I'approvazione 
del Consiglio comunaie. 
I democrisllam che averann 
votato per respmgere la ri-
chtesta di lUcaucma del lo-
ro amico di partita per in
compatibility. si sono grotte-
tscamente sbugiardati. dando 
prova — se ancora ce n'era 
btsogno — della loro prepo-
tenza politica. Tutta la que
stione passera ora m mano 
della Magistratura. 

Vex ministro trombato al congresso dc di Milano 

Delle Fave vittima illustre 

di Forlani e di De Cocci 

II governo nega al Comune i mezzi per combattere il morbo 

In un anno 81 casi di 
epatite a Umbertide 

II dotlor Franco Foschi (a destra), leader della sinistra aclista marchigian; 

ANCONA. 29 
Ci eravamo accorti e lo ave-

vamo scritto che l'onorevole 
Umberto Delle Fave, ex mi
nistro del Lavoro e massi 
mo rappresentante della DC 
marchigiana dopo la morte 
di Tambroni, attraversava un 
momento difficilissimo gra-
zie alle manovre dei suoi 
« carissimi amici » di partito. 
II congresso nazionale della 
DC ce ne ha dato la piena 
conferma: l'onorevole Delle 
Fave, infatti, e stato il piu 
illustre moroteo non rieletto 
nel Consiglio nazionale del 
suo parlito. E ' una delle vit-
time della battaglia imesuna 
della DC. Delia DC niarchi 
giana in primo luogo che a 
Delle Fave in questa occas*o 
ne ha tolto quei voti e con-
sensi di base, indispensabi'i 
per operare con un minimo 
di sicurezza e di supportu. 

Intanto ci si deve chiede-
re: mentre scompare (alme
nu momentaneamente) un di 

che nel discorso che ha svol
to al congresso di Milano. 
" Come si vede, un « vertice » 

assai chiuso, inchiodato su 
vecchie posizioni anche rispet
to ai fermenti nuovj che ani-
mano la stessa DC marchi
giana. Dietro il « vertice » le 
correnti ed i gruppi di so-
stegno sono voluminosi, ma 
tuttaltro che univoci ed uni 
ti. Le guerre di fazione sono 
intensissime anche se siien 
ziose. Un esempio per tuui? 
II segretario (per ovvi motj 
vi non ne possiamo fare ii 
nome) di un parlamenraie 
marchigiano — esprimendo 
ovviamente le idee del sun 
« protettore» — si augurava 
per le prossime elezioni po-
iitiche un'avanzata del PCI 
in provincia di Ancona cost 
forte ed ai danni della DC 
da impedire l'elezione di un 
altro parlamentare democri-
stiano concorrente. «Se voi 
comunisti ci saprete fare — 
esclamava il segretario — ele-

rigente come Delle Fave, °mer i menti come quelli H li spaz-
gono nomi nuovi nella DJ 
marchigiana? Non pare. l a 
caduta di Delle Fave e do 
vuta alia sua vera e propria 
defenestrazione dalle Marche 
ad opera congiunta di diri 
genti da anni noti, non solo 
nella regione. comp l'onorevo
le Forlani e l'onorevole De 
Cocci, che si sono toiti cosi 
dai piedi un pencoloso osta-
colo per i loro obiett'vi 

L'alleanza fra i due deve 
essere stata. comunque, .n>-
mentanea ed episodica per
che si e visto che si sono m-
seguiti — per non manrare 
ove la l t ro era presente — in 
una sene di manifesiaziopi 
ed assemblee congressuali. 

In smtesi. si assiste ad un 
assottigliamento del a vertice * 
regionale democristiano. Tan 
to e vero che si possono fa
re solo due nomi: appunto 
quello di De Cocci (doroteoi 
e quello di Forlani che e fan-
faniano ma che e scivolaW 
sempre piu verso destra e In 
riprova netta si e a\mta an-

zate via! » Sembra incredibi 
le: da parte democristiana si 
giunge ad augurare la vitto-
ria dell'avversario politico 
a numero 1 » pur di vedere 
nella polvere un «carissimo 
amico» di partito. 

Detto questo va aggiunto 
che una delle preoccupazio-
ni delle correnti maggionta-
rie democristiane e quella di 
bloccare l'ascesa delle c irren-
ti di sinistra ed in primo 
luogo acliste le quali. anchf» 
nei recent! congressi provin
cial! hanno ottenuto consi 
stenti affermazioni. La sini
stra DC marchigiana <assai 
ftirte, ad esempio. in provin 
cia di Macerata) sul piano 

ti al cinquantenario della Ri-
voluzione d'Ottobre: non i so-
liti luoghi comuni sullTJRoS, 
le solite contumelie, ma uno 
sforzo d'analisi, opinion! me
ditate anche se non accetta-
bili sempre, persino ricono-
scimenti. Non raramente la 
tematica della sinistra DC ed 
aclista non st distacca di mol-
to da quella comunista. Sen-
tite che cosa scrive il dottor 
Franco Foschi, consigliere na
zionale delle Acli e sindaco 
di Recanati, in Comumta De-
mocrattca, il fogho della si
nistra DC maceratese: « Una 
coraggiosa analisi dell'opera 
svolta in questi anni non pu6 
consentirci di ignorare che la 
ripresa economica e ancora 
fondata su una forte disoc-
cupazione, che I'approvazione 
del programma non ha ad 
esempio impedito la duninu-
zione del reddito agricolo per 
il 1967, che il sotfocamento 
della finanza locale, la morti-
ficazione delle autonomic e 
il ritardo delle Regioni, sia-
no altrettanti elementi nega-
tivi nello sviluppo democrati-
co del paese; al contempo la 
attenuazione del controllo sui 
grandi investimenti provati, il 
rinvio della legge anti-mono-
polio, come il pratico svuo-
tamento della nforma mez-
zadrile, sono altrettanti mo-
tivi negativi. Occorre dare ri-
sposta a questi problemi, co
me a quelli della riforma sco-
lastica ed universitaria, della 
riforma urbanistica, del dirit-

I to familiare, dei trasporti ur-
bani, della sicurezza sociale, 
della riforma ospedaliera, del 
Parlamento, del referendum 
popolare. della burocrazia. del
la giustizia. Infine, il primo 

dei principi ed anche della valore morale e politico, 
impostazione dei problemi 
concreti detiene posizioni mo. 
to serie e spesso assai avan-
zate. Che questa sinistra ab 
bia poi subito negh ultimi 
tempi delle sostanziali ev.»Iu-
zioni ce lo dice anche il mo
do con cui s'e post a, con a 
sua pubbheistica locale, da van-

la 
vera scelta di civilta e nel 
perseguimento della pace, che 
deve attuarsi attraverso una 
politica internazionale coeren-
te. che superi gli scheml sto-
nci e geografici. che superi 
le strategic militan, ecc. ». 

w. m. 

al malcoslume politico e ai 
soprusi di ben piu paste pro 
porzwni. per cui considera tl 
caso Niccoli come una co.ta 
« normale •». 

IXL dtscussione avrenuta in 
Consiglio e degna d< alcune 
considerazioni. Intanto si de-
re dire che nessun democri
stiano ha preso la parola per 
difendere la posizione giun-
dica del coliega di gruppo to 
ir.tcressato ha doi uto difen-
derst da solo. : 

Egli ha cento dt sUtggire J 
alle nor me d; legge che lo j 
cd:chiarano * ;tcompatib:le ». 
pcrb alia fine non ha potu-
to tare a rr.er.o di ammette-
re che. il terzo comma dello 
art. 15 del TV. n 570, pud 
applicarsi nel suo caso. 

Proseguendo nella sua *au-
todifesa » Niccoli ha detto che 
non si e dimesso ancora dal-
la carica perche" nutre dei 
dubbi sulla incompatibilita: 
m A questo punto volte che 
rtmango?... soltanto se tl Con
siglio me lo chiedesse alia 
unammita, comprese tutte le 
mmoranze! r. Dopo questa dt-
chiarazione tutti si aspettara- i 
no una logica conclustone fat- ] 
ta da un gentile e cordtale 
saluto nell'annunciare le di-
mtssiom da consigliere comu
naie. Invece no. Egli ha detto 
di « riservarsi » una decisio-
ne perchi tuttora lo assilla-
no i dubbi. Pol e uscito dal-
I'aula per non partecipare al 
voto. 

Dopo la sconfitta casalinga della Butangas di domenica 

Determinante I'assenza di Bertini? 

Francs Berlin!, il «regis!*» della Butangas, la cui asstnxa 
contro POransoda ha inciso ncgativamentt sul rtndinwnto 
generate della squadra 

Mo'iti tif<x;i della Butan?a-
anrorj si chiedono >o con I.i 
pre»en7a in campo di Bert in: 
(infortiinato*:. come <i sapra. 
alia ca\izh.i ne!i';ncontro con 
!.i Candy) .a p.ir.i!a d. ri»>m» 
n;ca .-cor^.i contro I Oran.Mxi.i 
a\rebbe avuto .in di\er«o s\o. 
sjimento e di con*ejH:enra un 
di\er«o rmiitato. In cffetTi ne'. 

I la «econd.i parte de!la g.ira c 
prec;<amente a! decimo del <e 
condo tempo, quando f?!i uonv.n; 
di Ale^ini avevano quasi rjc 
giunto i cantunni e un «o'.o 
punto li di\ideva dalla panta 
<M»4) si e sentita l'av«enza di 
un uomo freddo, lucido che po-
te«se mettere ordme e calma nel 
quintetto pe«arese come Bertini 
ha spesso fatto. Invece propr.o 
in quella oarte della gara i 
pesaresi si sono fatti ancora piu 
di«ordinati e inconcludenti per-
dendo e sciupando p.illoni su 
palloni che hanno permesso al 
I'Oransoda di portare facilmen-
te a terminc 1'incontro Dunque 
l'as?enza di Bertini e certo 
un'attenuar.te non trascurabile 
ma siamo convnnti che i c ma-
li > della Butangas non si limi-
tino a questo. Per esempio uo-
mini come Barlucchi. Marchio-
netti non sono assolutamente 

nella migliore condi7!one o 
* fo'nia » che dir <i vocha: lo 
ste-s^o vale per ramencano Ted 
Werner. 

S..inio prro convinti che Mar.o 
\'.t-~.ri! <vipra nw.lo presto n 
p<>rt,ire 1 :ntera squadra .id un 
l'vello anche ~uper:ore di quel 
la che abb aTio \ l̂ t"'* ne'.lo 5Cor 
«o camponato 

P:irtroppo domen:ca pras=ima 
la Butangas dovra affrontare 
un'a'.tra difficile trasferta a 
Milano dove incontrera i cam-
p.oni d'ltalia u^cnti del Sim 
menthal che. per di piu. sono 
impazienti di nfarsi dopo !a 
rtetta sconfitta subita domenica 
«corsa a Bologna ad opera del
la Candy. 

1̂ " altre due <quadre marchi-
giane Farsisa Stamura e Roc-
cht-tta che militano rispettiva-
mer.te nei campionati narionali 
di serie A e sene B hanno fat
to regisirare invece delle note 
liete. La Farfisa Stanura ha 
hattuto. sia pure m casa. la 
forte formazione della Pallaca-
nestro Cagliari favorita del tor-
neo che annovera tra 1* sue file 
Borghetti. Nanut e il pesarese 
Pulin. I J Rocchetta ha invece 
hattuto la Dinamo. un'altra for
te squadra di Sassari. 

Una percentuale 10 vol-
te superiore a quella 
nazionale - Dormono nel 
ministeri le pratiche per 
I'acquedotto e le fogne 

Nostro tenrizio 
UMBERTIDE. 29 

L'epatite virale sta colpen-
do la popolazione di Umber
tide: ottantuno casi di que
sto terribile morbo si sono 
registrati quest'anno su dl una 
popolazione di 13600 abitanti. 
Umbertide e stata colpita die-
ci volta di piu rispetto alle 
altre zone del territorio na
zionale: in questo Comune 
dell'alta Valle del Tevere Tin-
dice e di 74 su 100 mlla abi
tanti. Una situazione dunque 
dieci volte piu grave di quel
la mediamente riscontrata nel 
paese. Ma gli interventi pre-
disposti dal Comune. sono 
stati approvato dal Governo 
appena nella decima parte: 
una politica dunque inversa 
mente proporzionale alle esi-
genze di questa comunita. 

I casi di epatite virale sr> 
no soltanto la testimonianza 
palese ed allarmante della 
grave situazione igienico-iini-
taria. II virus deH'epatite in 
fatti puo propagarsi quando 
vengano meno le condizioni 
igieniche piu elementari. I 
problemi igienico-sanitari di 
Umbertide sono stati affron-
tati da tempo dall'Ammlnistra-
zione comunaie di sinistra. II 
sindaco e la Giunta nanno 
denunciato 1'acutizzarsi di que
sta situazione. 

«II 65% della popolazione 
utilizza acqua dl pozzi prt-
vati che sfuggono al control
lo sistematico delle autorita 
sanitarie comunali e provin-
ciali. Soltanto il 35% della po
polazione del capoluogo c ser-
vita dal pubblico acquedotto. 
In tutto il territorio comuna
ie il 50% delle fonti pubbii-
che di approvigionamento id:i-
co sono nsultute non Doiabi-
li o sospette. nonostame i 
continui interventi di DOUOI-
lizzazione». Questo del rifor-
nimento idnco ' e problema 
acuto, per il quale il Comu
ne di Umbertide ha potuto 
realizzare soltanto un nuo/o 
acquedotto della capacita di 
venti litri secondo, per una 
spesa di 135 milioni di lire, 
realizzato attraverso la legge 
580. 

Ma il problema del rifor-
nimento idrico si deve ancora 
risolvere nonostante questo 
ulteriore passo avanti. Non 
si pu6 lasciare la meta della 
gente di un Comune a bere 
acqua non potabile, o comun
que non controllabile circa la 
sua potabilita. 

Ma questo del rifomimento 
idrico e solo una delle cause 
che hanno generato la tenibile 
malattia infettiva. L'altro pro
blema e infatti quello del si-
stema di fognatura, dello smai-
timento dei rifiuti in generate 
e della utilizzazione del **>r-
rente Reggia in particolare. 
Su questo delicato aspetto g'.i 
amministratori comunisti de» 
Comune di Umbertide ci han
no dichiarato. « Lo smaltimen 
to dei rifiuti liquidi awlene 
mediante fosse settiche in par
te a tenuta con svuotamento 
periodico ed in parte con <a-
nali ceh confluiscono nel tor-
rente Reggia attraverso mode 
sti collettori ». 

II Reggia attraverso il cen
tra abitato e nel periodo es'.i-
vo in particolare, quando 
l'acqua non e capace di tra 
sportare al fiume i residui 
di ogni sorta. su Umbertide 
grava un'atmosfera pesante, 
causa non ultima della Jif-
fusione delle malattte infetti-
ve. Si tratta di una situazio
ne divenuta piu acuta in que-
st 'ultimo periodo per il fatto 
che il centra di Umbertide 
ha registrato un forte aumen-
to della popolazione, che e 
addirittura raddoppiata. Um
bertide e un Comune tipico 
dellTJmbria dove si registra 
un forte esodo dalle campa
gne, tanto che il Comune ha 
perduto 3 mila abitanti scen-
dendo a 13.600 persone. men
tre al centro della citta si 
e passati da 3300 a 7600 abitan
ti. Sono stati costruiti, per 
far fronte a questo fenome-
no di migrazione interna, ben 
ottocento appartamenti. Ma 
non si e potuto ga rant ire un 
servizio primario quale e quel
lo delle fognature e dell'acque-
dotto. L'Amministrazione co
munaie dehber6 il 21 giugno 
1965 (ormai sono trascorsi ol-
tre due anni, sono passate 
tre stagioni estive) un con-
tributo di 220 milioni di lire 
in base alia legge 589. per ri
solvere il problema dello smal-
timento dei rifiuti liquidi. 

a Si trattb di due richieste 
distinte, la prima per 70 mi
lioni e la seconda per 150 
milioni di lire: le due do-
mande, indinzzate al Ministe-
ro dei Lavori Pubblici, al Ge-
nio Civile di Perugia, non han
no trovato alcuna risposta a — 
ci hanno detto gli amministra
tori. 

E per 1'acquedotto. nonostan
te un uitenore intervento di 
40 milioni di lire a totale 
carico del Comune, si atten-
de una decisione del Mmiste-
ro che consenta di rendere 
utilizzabile la prima opera, da
to che coi primi stanziamen-
ti e stato solo possibile por
tare l'acqua dalla sorgente al 
centro della citta, 

E ' dunque grave e assurdo 
questo silenzio del Ministero 
dei Lavori Pubblici. Ed e gra
ve ed assurdo il silenzio del 
Ministro della Sanita, il qua
le ha il dovere di muoversi, 
di togliere dalla polvere le 
pratiche del Comune di Um
bertide che si sono affastel-
late sul tavolo del Ministero 
dei Lavori Pubblici 

L'Amministrazione comuna
ie non si e Umitata alia de
nuncia della gravita, della si
tuazione ma ha agito da tem
po per risolvere il problema 
igienico-saniUrio -

Alberto Provantini 

La programmazione in Umbria 

Oggi le volaiioni per il fesfo 
definifivo del piano regionale 

PERUGIA. 29. 
Lo schema regionale di sviluppo econo

mico per rUmbria sara varato domani ^io 
\edi . dal CRPE. Si votera sul tcsto definitivo. 
quale e risultato dal dibattito e dagli omen 
damenti presentati dagli cnti locali, dni sin-
dacati e da altre forze economiche, politichc 
della regione. Lo schema, nella sua stesura 
definitiva non e stato reso noto. per cui ci 
c impossibile dare un giudizio. 

Sappiamo che molti degli emendamenti 
presentati dai Comuni e dai sindacati, molte 
delle proposte dei comunisti in ordinc agli 
obiettivi per la piena occupazione per il 
superamento della mezzadria. per una nuova 

politica delle Partecipazioni statali. e su 
altri punti relativi. alia struttura sanitaria. 
alia organizzazione scolastica. sono stati rc-
cepiti dallo schema. Ma si tratta di uno sche

ma che deve essere assorbito dal piano 

Pieraccini che rischia quindi di diventare. 
come il vecchin piano umbro. soltanto uno 
studio, una monogratia seppure interessante, 
dal momento cho nianca la volonla politica 
del governo. di cambiare il corso della [K>H-
tica economica. 

Si dovra quindi votare non ?u un « volume 
di carta >, su uno « studio » ma su un piano 
cho per essere rculuznto avrobbc bisogno di 

. un piano nazionale dherso da quello gia va
rato. di una politica che non sia quella attuale 
e prevista dal piano nazionale. di marginaliz-
/azione dellUmbria. come di altre zone del 
paese. di un meccanismo di sviluppo che oggi 
ha come base c molla il profitto capitalistica 
e non gli interessi delle popolazioni. L'Umbria 
ha bisogno di qualehc cosa di piu di uno 
studio e di indicazioni unitarie per il suo 
s\iluppo: ha bisogno di una volonta politica 

che traduca in realtA -queste indicazioni 
unitarie. Ma questo elemento decisivo mancn. 

Spoleto: operali dalla Commissione per la Finanza locale 

Tagli per ottanta milioni 
al bilancio di previsione 

Foligno 

Interrogazione comunista 
sugli istituti di assistenza 

FOLIGNO. 29 ; 
In relazione agli ultimi avvenimenti verificatisi presso gli ~ 

Istituti Riuniti di Cura e Assistenza di Foligno e dei quali si -
d gia- largamente interessata la stampa il gruppo consigliare Z 
del PCI ha rivolto al sindaco la seguente interrogazione: -

c I sottoscritti consiglieri comunali del gruppo comunista. -
in considerazione degli ultimi avvenimenti verificatisi presso Z 
i locali Istituti di Cura e Assistenza (sciopcri del pcrsonale. -
disavanzo nella ge>tione della farmacia. nomine di funzionari 2 
in contrasto con le norme fissate dal regolamento) chiedono ~ 
alia S. V. se non ritenga opportuno invitare i consiglieri degli _ 
IRCA eletti dalla maggioranza di centro sinistra ad informnre " 
dettagliatamente il Consiglio comunaie su questi fatti. Se nun -
ritenga inoltre opportuno portare in discussione. nel Consi- ~ 
glio comunaie. eventuali iniziative chp possano ovviare al ri- -
petersi di siniili situazioni. Se non ritenga anche che la di- Z 
scussione venga allargata fmo ad investire i probktni del- -
I'organizzazione ospedaliera. oggi sul tappeto. nferentesi alia Z 
democraticit^ della gestione dei servizi sanitari. tenendo conto ~ 
del fatto che nel consiglio di amministrazione degli IRCA di -
Foligno non sono rappresentate le minoranze e cio in contrasto 2 
e con le tradizioni locali e con le previsioni della legge di -
riforma attualmente in discussone al Parlamento >. " 

Ternr 

Iniziativa della CdL per 
gli inquilini dell'IACP 

TERM. 29 
L'As<:emblea degli inquilini 

delle ca=e popolari decidera co^ 
me comportar'si e reagire d:nan. 
zi alia def'nitiva e grave deci
sione dell'IACP che. interrom-
nendo la trattativa in corso con 
la Camera del Lavoro e col co
mitate deeli inquilini. ha deciv> 
di raddopp are i canoni dei fltti. 

L'As^mblra sj terra martedi 
5 d cembre presso la sala Ma-
nassei. L'as«emblea e =tata prrv 
mo^sa dalla Camera del Lavoro 
e dal comitatn di agitazione de 
gli inquilini che si s«no riuniti 
appena appreso la impro^isa c 
grave dec.«ione dell'IACP: de. 
cisione venuta proprio nel mo
mento in cui i diri genti del Con
siglio di amministrazione s: era-
no impegnati a trattare coi co-
mitati unitari rappre«entativi 
degli inquilini. 

Due tifosi 
condannati per 

direftissima 
TERM. 29 

Die ^o-tenitori de!!a » \anv> 
?e » arrc-tati :n s<-ij:to aiii ;n-
Cidenti -orti alia fine della par-
t.ta di calc:o tra !a loro s(i.ia-
dra e la c Cuo.opelh». M»no 
-tat: p"oce=;=;a'.: q ie>ta matt.na 
per d.n-'.t.vs rr..i d.i! tribunjle d 
Term. Entrambi sono stat; con
dannati: uno. Pietro Ne=:a. di 
2d am., a ryn-e me-: e 10 z or 
n. d: recni^one; !a!«'o. D->-TH' 
r,co Fa occo. d- 40 ar.n.. a .-e 
mes; e 10 jr.orni di reclus.one 

SPOLETO. 29 
La Commissione cen'.rale per 

la Finanw locale (ministero de
gli Intern)) ha appertain un nô  
tevole tagliu. sembra di HO mi
lioni. al bilancio preventive) '67 
del Comune di Spoieto al quale 
e stato restituilo nei gioini stor-
si. La sforbiciata dei burocrati 
ministenali si e aggiunta cosi 
alle artificiose diminuzioni di 
spesa che. dopo il 1964. sono 
state inflitte al bilancio comu
naie. in ossequio alle direttive 
di blocco della spesa pubblica 
impartite dal Governo di centro-
sinistra in disprezzo delle ne-
cessita dei cittadinl e della 
autonomia dei Comuni. dai vari 
commissari prefettizi succeduti-
si dal 19G5 al palazzo civico. 

Naturalmente chi pagheri le -
spese di questa politica che pre-
tende di sanare In finanza lO; 
cale colpendo le piu elementari 
esigenze dei servizi pubblici sa-
ranno i cittadini i quali. tra 
laltro. non nsentono di alcun 
beneficio nel carico tributario 
in corrispondcnza di questi ta
gli di spesa che si riflettono 
appunto negativamente sui ser
vizi a dispoaizione della collet-
tivita. 

Si consideri. per esempio. che 
una delle somme stralciate dal 
ministero degli Interni d quella 
relative alia assunzione di ner-
sonale straordinario per il ser-
vi/.io di nettezza urbana. Si 
tratta di uno stanziamento da 
anni incluso in bilancio pe r far<: 
fronte alle necessita derivanti 
dalla insufficienza del perso-
nale di ruolo che. per unanitne 
nconoscimento. malgrado la piu 
encomiabile dedizione al lavo
ro. non e numencamente in 
cr.ido di coprire le molte zone 
di sviluppo edilizio della citta 
e di soddisfare le esigenze di 
una stazione tunstica di cre-
scente nchiamo ccme la nostra. 

Una deliberazione di amplia-
mento della pipnta organica 
del personta'e. comprcso quelio 
dei servizi di nettezza urbana. 
adV>ttata alia unammita dal Con
siglio comunaie sin dal 19ti3 
soc-ondo le esigenze reali della 
ct ta . e ancora nei cj-sef:i 
della Prefettura di Perugia che 
se la t'ene. per la venta senza 
che da parte del Comune si fac-
c:<i troppo per giungere ad una 
def:ni/ione. 

Ci nserviamo di intra'.tenerci 
in una prossima corrispondenz.i 
sulle altre «voci » di bilancio 
che -wio state oggetto ds tagli 
d.i parte della Commiss.one cen-
trrfle e che. lo npetiamo. ^mo 
giunte a rendere ancor p:u pre-
caria una situazione gia diffi
cile per i criterj u>Hti dalla 
Ce^tioi" cornm:i!iar:a;e nel pre-
d.snorre \) an to delle entrate 
e delle spese comunali. 

I contributi per il Festival dei Due Mondi 

Le falsificazioni della DC 
Nella sua ultima seduta il 

Consiglio comunaie di Foli
gno, con un provredtmento 
che e senza dubbio motiro 
di soddisfazione per tuttt gli j 
spoletini. ha deltberato la con-
cessione di un contnbuto dt 
5 milioni al Festival dei Due 
Mondi di Spoleto. I compa-
gni consiglieri comunali di 
Foligno hanno ritenuto di do-
versi astenere nella votazio-
ne sul provvedimento per con
siderazioni relative alia enti-
ta del contributo. senza vole-
re con questo minlmamente 
mettere tn discussione la ra-
lidita e la importanza della 
mamfestazione internazionale 
spoletina che. tra l'altro, eb 
be a realizzarsi ed a conso-
hdarsi a Spoleto per I'opera, 
da tuttt riconosciuta, a no 
tempo svolta dalla Ammtni-
strazione socialcomunista che 
resse sino al 1964 tl nostro 
Comune. 

La astensione del consiglie
ri comunisti dl Foligno ha co
munque dato occasions alia 
DC dl Spoleto dt dtrtnwtre, 

con la solita elefanttaca ielt-
catezza e con la altrettanti 
solita inopportumta. un m 
sulso comuntcato in cui. do 
po at ere rilevato che • la con 
cessione di un contributo Ji 
5 milioni a favore del Fes:t 
vol apre una prospettiva nun 
va per la politica dt svttuppt 
e di rtnnovamento fstcf che 
tnteressa le due citta » e che 
cio significa che w ftnalmen-
te gli umbri riescono a fare 
una loro politica che non pud 
tardare a portare del frutti 
ancor piu cospicut». incalza 
con I'immancabile speculazin-
ne anttcomunista affermando 
che « tutto questo natural 
mente. con la consueta mio
pia, non hanno captto i .*o 
munisti che in Consiglio co 
munale, astenendosi, non Ian 
no votato a favore del contn 
buto al Festival > e che « nan 
no dimottrato ancora una vol 
ta come la loro azione sta dt 
dtsturbo 

Alia goffa sortita dei demo-
cristlant spoletini risponderan-
no, se lo riterranno opportu

no, i compagni di Foligno. A 
not preme sottoltneare soltan
to due cose: 1) la scorrettez-
za, per non dire altro, con a 
quale la DC dt Spoleto ha 
lalstficato e strumentaltzzato 
i suo uso e consumo tl voto 
chiaramente moticato espres
so in un altro Comune da 
quel gruppo consiliare comu
nista; 2) la DC di Spoleto t-i 
benisstmo. per parlare soltan
to d-'t Festival dei Due Mon
di, che di fronte alle dlfftcol-
ta in cui questa manlfestazio-
ne si e trovata nel recente 
passato anche per la limita-
lezza del contributi del 70-
verno di centrotintstra, sono 
statt determinanli per la sua 
continuitd gli inlertentt ftnan-
ziari, per esempio, della Am
ministrazione provincwle d i 
Perugia, presieduta da un co
munista, e dt altri enti pub
blici, pure a maggioranza dt 
sinistra, della regione, 

La DC allora tacque. Era 
tmpegnata, per il bene ch* git 
vuole, a far censurart I ml-
gliorl spcttacoli dtt FmttmO, 


